

Diario de Burgos

Año LI. * N.º 15.705 * Domingo 28 de Septiembre de 1941 * Tel. 2015 * Apartado 46 * 25 céntimos

El V aniversario de la liberación del Alcázar se conmemora con gran entusiasmo

Conmovedor recuerdo a los mártires de la horda roja

Cumplióse ayer el quinto aniversario de la gloriosa liberación de los héroes del Alcázar de Toledo.

Y, en esta jornada conmemorativa, el recuerdo a los héroes inmortales allí mantenedores de la fe de España, tiene que llegar al corazón de todos los españoles, como reflejo fiel de la imborrable huella que en los corazones dejó aquel hecho histórico.

Porque fué en el Alcázar, donde apareció, tras el gesto de santa rebeldía, el temple de España entera, reflejado en los muros legendarios donde tantos hombres forjaron su alma para grandeza de la Patria.

Y fué, allí, también, donde aprendió el mundo entero la magna lección de la España nueva, de la España renacida, presta al sacrificio siempre que lo exija la Causa de la Civilización y de las esencias patrias.

Por eso, hoy, como ayer, mañana como siempre, ese recuerdo de la gran gloria conquistada, a precio de tan sublime sacrificio como el de ese Alcázar, nos obliga a cumplir el mandato que los caídos nos legaron y a la exaltación de la augusta misión que Dios nos confió de ser la vanguardia que pusiera el primer valladar a la avalancha roja.

Y, pensando en esa doble tarea, veremos agigantarse la figura del Caudillo, primer ejecutor de la consigna de héroes y mártires; servir los destinos de la Patria. Como los sirvieron esos héroes de Toledo, asombro del Mundo y gloria nuestra.

Toledo. — Han comenzado las fiestas conmemorativas de la liberación en que se cumple el quinto aniversario de la entrada en el recinto del Alcázar de las primeras fuerzas liberadoras. La ciudad se halla engalanada con colgaduras y banderas, y las calles presentan animadísimo aspecto.

A las diez y media de la mañana se celebró en la capilla mayor de la Catedral un funeral por los caídos. En el centro del crucero se levantaba un severo túmulo de tres cuerpos, cubierto de ricos paños funerarios.

Han asistido, en el anteprebitorio, todas las autoridades militares, civiles y jerarquías del movimiento, presididas respectivamente por el jefe de la defensa del Alcázar, general Moscardó y el general Romero Basart, de la Guardia civil, que fué jefe de las fuerzas del Instituto que intervinieron en la

defensa, el gobernador civil, don Manuel Casanova, y el jefe provincial del Movimiento, camarada Lavandera, el Ayuntamiento y la Diputación, bajo mazas, y representaciones de todos los Cuerpos y Centros militares y civiles, y los jefes y oficiales de la defensa del Alcázar.

En el prebitorio, bajo solio, el señor Obispo administrador apostólico de la archidiócesis, don Gregorio Modrego, que ofició de pontifical en el responsorio y bendición del túmulo, y llenaban el amplio crucero y naves inmediatas la hermandad de defensores, las organizaciones de la Falange y numeroso público. Terminado el funeral, las autoridades y jerarquías con el señor Obispo, se trasladaron a pie, seguidos de la multitud, por el centro de la ciudad, al paseo de Recaredo, en extramuros, en cuyo centro se ha levantado el monumento a Luis Moscardó y sus compañeros de martirio, entre ellos el dean de la Catedral, don José Polo Benito, asesinados en masa por la horda roja el 23 de Agosto de 1936.

El paso del general Moscardó por las calles era acogido con entusiásticas aclamaciones.

A las once se inauguró el monumento. Le daba guardia de honor una escuadra de gastadores de las milicias de segunda línea, que formaba en cuadro con sus banderas y guiones. Descorrió la bandera que cubría el monumento el gobernador civil y el señor Obispo, revestido de pontifical, bendijo dicho monumento y rezó un responso.

El monumento aparece orlado de laureles y cubierto de flores. Seguidamente el general Moscardó, adelantándose, exclamó: "En nombre de la Patria y del Caudillo, expreso en este lugar santificado con la sangre de martirio, nuestra fervorosa admiración y nuestra gratitud a los que en Toledo rindieron su vida por Dios y por España y suman su gloria a la gloria de los caídos y de los héroes del Alcázar. Mártires de Toledo caídos por Dios y por España".

La multitud contesta con un unánime presente y la banda de música interpreta el Cara al Sol, que fué cantado fervorosamente por el público, dando los gritos de ritual el general Moscardó, y vivas a Franco, que fueron clamorosamente contestados.

A continuación los militares desfilaron ante las autoridades y jerarquías entre los aplausos de la multitud. El monumento del que es autor el coronel Lagarde, arquitecto conservador del Alcázar,

es un monolito constituido por un trozo de columna del patio del Alcázar, que tiene por base un bloque de piedras rotas de la fortaleza, sobre una plataforma de triple escalinata. En el fuste, bajo una cruz sencilla grabada en la misma piedra, una plancha de bronce ostenta esta dedicatoria: "A Luis Moscardó y sus compañeros de martirio".—Cifra.

El Pacto tripartito

Símbolo y garantía del nuevo orden

Con motivo de cumplirse ayer el primer aniversario de la firma del histórico pacto tripartito por los Gobiernos del Reich, del Japón y de Italia, se celebraron en Roma, Berlín y Tokio diversos actos.

Igualmente se han cruzado telegramas de salutación entre Hitler, Mussolini y el príncipe Konove, así como entre los ministros de Negocios Extranjeros, von Ribbentrop, conde Ciano y almirante Toyoda, todos los cuales se reafirman en los principios del Pacto tripartito y ratifican su decisión de continuar laborando, dentro de su espíritu, por la instauración del orden nuevo.

Un momento decisivo de la campaña contra los soviets

Las operaciones alemanas continúan con éxito en todos los sectores

Berlin.—La Agencia D. N. B. retransmite el siguiente comentario de origen competente al comunicado militar de hoy:

"El comunicado extraordinario de hoy ha dado a conocer la noticia del término de la batalla única y gigantesca disputada al Este de Kiev. El número de prisioneros se eleva a 665.000 y representa el doble de los que fueron capturados en las batallas de Byalystock y Minsk.

Esta cifra supera en casi 200.000 al número de prisioneros que fueron hechos en Junio de 1940 después de las batallas de Alsacia-Lorena y el derrumbamiento de Francia. Las gigantescas cantidades de prisioneros y material capturados demuestran de una manera concluyente que una operación bien dirigida puede terminar con las masas de soldados más considerables de que se puede disponer.

La campaña contra los soviets ha demostrado que el mando alemán ha sabido solucionar el problema de las masas. La guerra de trincheras de 1914-18, con sus frentes rígidos demostró que las concepciones militares de los adversarios de Alemania no se habían adaptado al desarrollo moderno. La campaña del Oeste y aún más la de Rusia ha demostrado que las masas por considerablemente ar-

madas que estén, pueden ser vencidas merced a operaciones ejecutadas con una energía de hierro y, según un plan bien determinado.

Al número de prisioneros hay que añadir el número, sin duda muy considerable, de muertos, por lo que se puede calcular que los soviets han perdido en esta sola batalla más de un millón de combatientes. No menos grave será para ellos la pérdida de 884 carros blindados y 2.718 cañones.

Hay que recordar que con la conquista de Ucrania y el cerco de San Petersburgo los alemanes han paralizado dos de los más importantes centros de la industria soviética, la cual no podrá ya compensar la pérdida de armas y material de guerra sufrida hasta ahora.

La ayuda prometida por los Estados Unidos e Inglaterra sigue sin existir más que sobre el papel y llegará probablemente demasiado tarde, a causa del largo viaje que es preciso efectuar tanto por el Irán como por el mar Artico o la Siberia.

La gigantesca batalla del Este de Kiev señala un momento decisivo de la campaña contra los soviets. El efecto definitivo de esta gran victoria alemana se hará patente en breve. Mientras tanto, las operaciones alemanas continúan con éxito en todos los sectores".

Los finlandeses ocupan la isla de Konovitaat en el Lago Ladoga

El bombardeo nocturno de Moscú produce grandes daños

AVANCE DE LAS TROPAS ITALIANAS

Berlin.—Las tropas italianas que combaten en el frente del Este han avanzado hacia un importante río del sector meridional. Después de vencer la resistencia soviética, han cruzado el río y ha establecido una sólida cabeza de puente para facilitar nuevos avances.—Efe.

TANQUES Y CAÑONES ROJOS DESTRUIDOS

Berlin.—Una división blindada alemana ha hecho 8.000 prisioneros en cuatro días en el sector central del frente del Este. Además, ha capturado o destruido 22 tanques soviéticos, entre ellos siete pesados, 12 cañones y más de cien ametralladoras.—Efe.

VEINTE TANQUES DESTRUIDOS

Berlin.—Más de veinte tanques soviéticos, algunos de ellos de gran tonelaje, han sido destruidos por una división alemana en el sector meridional del frente del Este. Las tropas alemanas rechazaron rápidamente varios contraataques realizados por el enemigo contra varias posiciones recién perdidas.

BARCOS BOMBARDEADOS

Berlin.—Los restos de la flota soviética del Báltico se han refugiado en la base de Kronstadt, después de los eficaces ataques efectuados contra ella por la aviación del Reich.

Sin embargo, los buques han sido fuertemente atacados por las baterías pesadas emplazadas en la

costa estonia. Los proyectiles alcanzaron de lleno a un crucero de la serie Kirov, a bordo del cual se produjo una formidable explosión seguida de una gran incendio que duró muchas horas. Otros dos barcos cesaron en el fuego a poco de comenzar el bombardeo alemán, que obligó a un corazonado a abandonar el puerto. En los alrededores de Oranienbaum fué igualmente atacado con éxito un cuarto buque de guerra soviético, y en el muelle militar de San Petersburgo ha sido hundido un submarino. Desde los observatorios de artillería se vió cómo la tripulación lo desalojaba en el momento de irse a pique.—Efe.

APARATOS INGLESES DAN ESCOLTA A LOS BOMBARDEROS RUSOS

Londes.—Un comunicado oficial del ministerio del Aire hace saber que los aparatos de caza de la R. A. F. prestan servicios de escolta de los bombarderos soviéticos en el frente oriental y que en combates entablados con la Luftwaffe han derribado dos aparatos de caza alemanes tipo Messerschmitt sin sufrir pérdidas propias.—Efe.

CONQUISTA DE UNA ISLA

Helsinki.—Oficialmente se comunica que la isla de Konovitaat, en (Continúa en cuarta página)

Ha terminado la gran batalla de Kiev

Con la captura de 665.000 prisioneros, 884 tanques, 3.718 cañones, inmensas cantidades de material de guerra y el aniquilamiento de cinco ejércitos

Cuartel General del Fuhrer.—Comunicado especial del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"La gran batalla de Kiev ha terminado. Ha sido posible, gracias a un doble cerco, hacer ineficaz la barrera del Dnieper y aniquilar cinco ejércitos soviéticos. No ha podido escapar a la tenaza alemana tan siquiera algún pequeño contingente de fuerzas enemigas. En el curso de estos combates, que se han realizado en estrecha colaboración de los ejércitos alemanes de aire, han sido capturados prisioneros, 884 tanques, inmensas cantidades de material de guerra que en

parte ha sido recogido y en parte destruido. Las pérdidas del enemigo en muertos y heridos han sido nuevamente muy elevadas. El Ejército del Reich ha obtenido una victoria tal que la Historia no ha conocido hasta hoy nada semejante. La explotación de la victoria continúa".—Efe.

Roma.—"En Africa del Norte las formaciones alemanas han capturado prisioneros británicos en el curso de operaciones en el frente de Sollum.

Tripoli, Bengasi y Palermo han sido objeto de ataques de la aviación británica, sin que se hayan registrado víctimas. Nuestra D. C. A.

ha derribado dos bombarderos en Bengasi. Otros aparatos han sido derribados por nuestros cazas y un cuarto se ha visto obligado a realizar un aterrizaje forzoso tras nuestras líneas. La tripulación ha sido apresada".—Efe.

Gran Cuartel General del Fuhrer.—"Como ya ha sido anunciado en un comunicado especial, la gran batalla de Kiev ha terminado. Han sido capturados 665.000 prisioneros y caído en nuestro poder 884 tanques y 3.718 cañones y enorme cantidad de material de guerra de todas clases. Las pérdidas sangrientas del enemigo son muy elevadas. Las operaciones subsiguientes a la

victoria continúan. La aviación ha bombardeado las industrias de armamento en la región de Tula y las instalaciones militares de Moscú.

En la lucha contra la navegación y de abastecimiento británica, nuestros aviones hundieron anoche al Este de Hull dos mercantes, con un total de 15.000 toneladas que navegaban en convoy. Además han sido atacadas las instalaciones portuarias de la costa Sureste de la isla. La noche última, formaciones importantes de la aviación británica han realizado incursiones sobre la bahía alemana y el Oeste de Alemania. Los daños causados por las bombas son ligeros".—Efe.

El jefe del Estado conferencia con nuestro embajador en los Estados Unidos

Madrid.—En la mañana de hoy, S. E. el jefe del Estado, ha recibido en audiencia al embajador de España en los Estados Unidos, don Juan Francisco de Cárdenas, con quien celebró una larga conferencia.—Cifra.

Concurso de Tiro Nacional

Triunfo de los burgaleses

Han regresado de San Sebastián, donde han tomado parte en el Concurso de Tiro Nacional, en el que se han disputado los campeonatos de España, nuestros queridos camaradas burgaleses, habiendo competido con los mejores tiradores y obtenido un gran triunfo. Ha quedado clasificado como subcampeón de España a fusil el comandante de Caballería don Carlos Calderón Azcona, quien también alcanzó el segundo premio en series limitadas y la Copa del excelentísimo Ayuntamiento de San Sebastián, en la tirada de Honor.

En la tirada para cadetes del Frente de Juventudes, consiguió clasificarse con el 10.º premio (un valioso objeto de arte) el joven don Rafael Pérez López.

En el campeonato de Patrullas Militares y de Milicias, obtuvo un gran triunfo la patrulla presentada por el jefe regional de Milicias señor Murga, la que al mando del teniente don Saturnino Alonso y compitiendo con las mejores patrullas de España, consiguió clasificarse con el cuarto premio, obteniendo la copa del excelentísimo señor Ministro secretario general de F. E. T. y de las JONS más un precioso sable para el oficial.

Eshorabuena a nuestros paisanos por el gran triunfo obtenido en el deporte del tiro de guerra por ser este uno de los más importantes y necesarios para la defensa de la Nación y para conseguir el Imperio que todos deseamos.

"Madres": ¿Deseáis la felicidad de vuestras hijas?

Matriculadas en la Escuela de Hogar, donde se prepara a las muchachas para el matrimonio. Cocina, plancha, corte, economía doméstica, arte casero.

Veinte comunistas fusilados por un acto de sabotaje

Bruselas.— Un depósito de materias explosivas del Norte de Francia, ha sido volado por los comunistas, según anuncia un comunicado de la administración militar alemana.

También se han registrado varios atentados con dinamita contra trenes franceses y convoyes de transporte para el Ejército del Reich.

En vista de ello, han sido fusilados 20 comunistas destacados.

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna.

El preferido por los enfermos

Aprobado por la Censura Sanitaria número 149

MUJERES ATRACTIVAS

Podéis serlo si recordáis que sin salud no hay belleza posible. Un busto joven y saludable, un cutis lozano son atractivos que podréis poseer cuidando vuestro delicado organismo con PILDORAS CIRCASIANAS del Doctor Brun. Reconstituyente exclusivamente femenino que os podría embellecer y rejuvenecer. Preparado en el LABORATORIO H. de J. FARRÉS, de Barcelona. VENTA EN FARMACIAS, de no hallarle en su localidad, pídalo a M. Pous. Apartado 481, Barcelona.



Nombramientos de altos cargos sindicales

Madrid.— El secretario nacional de Sindicatos, en funciones de delegado nacional, ha firmado los siguientes nombramientos:

Jefe nacional de obra nacional cooperativa, al camarada Bartolomé Argón; jefe del Servicio Nacional de Estadística y Colocación al camarada José Luis Corral Sanz; jefe de la Obra Sindical del Hogar, al camarada Federico Mayo; jefe del Sindicato Nacional del Seguro, al camarada José Luis Estrada Segalerva; jefe del Sindicato Nacional del Olivo, al camarada Pedro Antonio Vaquerizo García; inspector de la segunda zona para las regiones de Aragón, Baleares y Cataluña, incluida Barcelona, al camarada Francisco Villena Villalain.—Cifra.

EMPRESARIO CRISTIANO: S. S. el Papa quiere para el obrero Justicia y Caridad. El Subsidio de Vejez es un acto de justicia social. Practicarlo con la caridad de tu celo, pagando puntualmente las cuotas en el Instituto Nacional de Previsión.

Un barco que pide socorro

La Habana.— Radio Cuba ha interceptado señales de socorro lanzadas por el barco "Mucove", de 457 toneladas. El navío se encuentra en el mar cubano, a la salida del golfo de Venezuela.

De Jamaica han salido barcos de salvamento en socorro del "Muncove".—Efe.

La Junta Económica del Hospital Militar de esta Plaza

Hace saber: Que el día 15 de Octubre, a las diez y media horas, se celebrará concurso para la adquisición libre de artículos necesarios al mismo durante el mes de Noviembre próximo. Sólo podrán participar las personas que pudieran interesarse concurrir al mismo encontrarán el anuncio detallado en el tablón de anuncios del Excmo. Ayuntamiento de esta capital o en la Secretaría de esta misma sita en la Jefatura Administrativa del Hospital Militar de esta plaza, donde podrán consultarlo, así como los pliegos de condiciones en esta última y a las horas hábiles de oficina.

Burgos 26 de Septiembre de 1941. El secretario, Manuel Espejo Aranda.

Deportes

Hoy comienza el campeonato regional de fútbol

La Gimnástica saldrá en el tren tranvía para Palencia

Hoy es el día señalado para el comienzo de la ruta que tiene que recorrer, en deporte futbolístico, el equipo representativo de Burgos.

Y, si es grande el interés que en toda la afición existe por esta primera actuación oficial de la Gimnástica, es aún mayor el entusiasmo de los muchachos que formarán en el campo del D. Palencia para disputarle los dos primeros puntos. En el tren tranvía saldrán los jugadores para la ciudad hermana, acompañados por el entrenador señor Canal y por los directivos, delegados de equipo, Sres. González Roio y Ierez.

La expedición estará constituida por trece jugadores, y el equipo se alineará de la manera siguiente:

Malta; Caparrós, Aymat; Viturri, Ortega, Forasté; Esbri, Cachitos, Lantarón, Isam, Urrezieta. En calidad de suplentes se desplazan Bernardo y Maltes. Que el resultado del encuentro corresponda a las esperanzas que en el equipo tiene puestas la afición y la victoria corone el esfuerzo de directivos y jugadores para el decisivo paso que se ha conseguido en la resurrección de nuestro fútbol.

Hoy se disputa el campeonato provincial de ciclismo

Como tenemos anunciado, hoy a las nueve de la mañana partirá del domicilio del Club Ciclista Burgalés, un grupo de muchachos, jinetes en sus caballos de acero, a disputarse en franca lucha el honorífico título de Campeón de la provincia.

¿Quién obtendrá el título? Es muy aventurado hacer cabalas sobre este asunto, ni señalar nombres, porque puede haber sorpresas, debido a que hoy nuestros muchachos, para los 100 kilómetros, se encuentran todos en gran forma, por los entrenamientos tanto en carretera como en pista y no tendría nada de particular que resulte vencedor el que menos se piense.

Y mientras esto se aclara en la carretera, voy a hacer un poco de historia de los que han obtenido este honorífico título.

El año 1912, fundación del Club, fueron organizados los Campeonatos local y provincial, obteniendo ambos títulos Salvador González. Al año siguiente estos Campeonatos se convirtieron en Regionales de Castilla la Vieja, que siguieron celebrándose hasta el año 1921.

En 1926 vuelve a instituirse el Campeonato Provincial, ganando el título Epigmenio P. Alcalde; 1927, 1928 y 1929 que se sostiene con el honorífico galardón Cayo Pérez; 1930, Isaac González; 1931 y 1932, Clemente Díez; 1933, Angel Huertas y 1934 y 1935, Braulio Hernando, interrumpiéndose por la guerra hasta el año pasado que obtuvo el Campeonato Juan Bautista Marín.

Que están en forma nuestros muchachos, lo dice los puestos en que se clasificaron los tres que desplazados por el Club, fueron el pasado domingo a Reinosa a participar en el Campeonato Regional del Comité núm. 6 de la U. V. E.

Primeramente voy a hacer constar que la carrera anunciada 143 kilómetros y resultó que habiendo sufrido un error los organizadores se convirtieron en 170 kilómetros diferencia que iba en perjuicio de nuestros muchachos.

A pesar de eso tampoco les acompañó la fortuna, pues Paulino yendo en el pelotón de cabeza que lo componían Gutiérrez, Bejarano y Gándara, sufrió una avería en los cambios que le hizo perder el contacto y distanciarse de ellos. Marín tuvo rotura de cadena y Ayala hizo toda la carrera con varios radios rotos.

Pero con todo se clasificaron seguidos a los antes citados, que ya son corredores de categoría como lo han demostrado en el Circuito del Norte y en la Vuelta a Cataluña, donde Gutiérrez y Bejarano no se han despegado de las primeras figuras, en particular en la primera de las mencionada y con todos estos inconvenientes, Ayala se clasificó el cuarto, Paulino el quinto y Marín el sexto.

Y ya que aludimos al pasado domingo, diremos también algo de la carrera organizada por Educación y Descanso, en la que se vió un gran entusiasmo y afición entre los participantes, afición que debe aprovecharse y buscándose circuitos cortos en los que tengan que dar tres o cuatro vueltas, darles más carreras, para ir formando los corredores que sustituyan a los actuales el día de mañana, ya que el corredor no sólo le basta la afición si no que hay que hacerle y de

esto debe encargarse el Club Ciclista Burgalés.

En las demás capitales, el ciclismo está hoy en primer plano, y en todas las de España se celebran carreras organizadas por Educación y Descanso para seleccionar a los que han de tomar parte el 1.º de Octubre en Madrid en el Campeonato de Productores. Los "ases" se encuentra ahora participando en la Vuelta a Mallorca, donde ya llevan una temporada, que hace que a las carreras peninsulares les falte color como ha sucedido en la Vuelta a Madrid.

Y para terminar por hoy, voy a dar una noticia desagradable para la afición, y es que Ezquerro, el gran corredor de Sodupe, ha anunciado su propósito de retirarse de las actividades deportivas al finalizar la temporada.

Su vida deportiva está ligada con la afición burgalesa, pues todos los años ha venido a participar en la carrera de fiestas. Por eso además de lo que constituye su marcha en el orden deportivo por tratarse de una figura nacional entre los deportistas burgaleses se ha de sentir más por las muchas veces que ha convivido con nosotros como corredor y gran deportista.

TUBULAR

Las misas gregorianas que comenzaron a celebrarse ayer sábado, día 27, a las ocho en la iglesia de la Merced (Jesuitas); a las ocho y media en la parroquia de Santa Agueda; las que comenzarán el próximo día 3 de Octubre, a las nueve, en el altar mayor del convento de los PP. Carmelitas, así como el novenario del Rosario que comenzará mañana lunes, a las siete y media de la tarde en la iglesia de Santa Agueda, son aplicadas por el eterno descanso del alma de

EL SEÑOR Don Manuel de la Cuesta y Cobo de la Torre que falleció el día 25 del actual (Q. E. P. D.)

LA FAMILIA ruega a sus amistades la asistencia a alguno de dichos piadosos actos, por lo que les anticipan las más expresivas gracias.

LA MISERICORDIA. Santa Clara, 2.—Teléfono 1672

LA SEÑORA

Doña María Peña Ruiz-Bustillo

Falleció el día de ayer a los 73 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Su tía, parientes y testamentarios Ruegan a sus amistades se dignen tenerla presente en sus oraciones y asistir a la misa de corpore insepulto que se celebrará en la Iglesia de San Pedro y San Felices hoy, domingo, 28, a las nueve, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos. Casa mortuoria Santa Dorotea (Convento). El duelo se despide en el sitio de costumbre. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El ministro del Ejército en Burgos

A mediodía de ayer llegó Burgos, en viaje hacia Madrid, el ministro del Ejército, teniente general, y por la tarde paseó por la ciudad, continuando por la noche hacia Segovia.

ASUNTO DEL DIA

Vendo pisos céntricos y soleados de cinco a quince mil pesetas. Corredor de Fincas Sáenz de Santesteban, María, Avelianos, 1 duplicado, 2.

Junta provincial de carbón líquidos de Burgos

Aviso

Se pone en conocimiento de los poseedores de tarjetas de abonamiento de gasolina y gasoil que a partir del día 29 del corriente comenzará la Agencia Comercial C. A. M. P. S. A. a entregar los cupos de vales del próximo mes de Octubre, previa presentación de los documentos acostumbrados y con arreglo siguiente orden: Día 29 y 30, tarjetas G. H. y Día 2, A. E. H. G. I. I. El horario de entrega será de nueve a doce.

Ayuntamiento de Burgos

Se pone en conocimiento de los contratistas de obras que el próximo lunes día 6 de Octubre se celebrará en el Salón de la Alcaldía la subasta para las obras de pavimentación de las calles de las barriadas de Emilio Castelar, Doctor Zumel y Calderón de la Barca, con sujeción al pliego de condiciones unido al expediente que halla de manifiesto en el Negociado de Subastas, siendo el tipo de licitación 73.452 58 pesetas.

Burgos 28 de Septiembre de 1941 El Alcalde



25 Kg. de LEÑA sustituyen a 10 Litros de GASOLINA. Invertir 5 pesetas en leña equivale al gasto de 20 pesetas en gasolina. 18 Kg. de carbón vegetal sustituyen a 10 litros de gasolina. Invertir 12 pesetas en carbón equivale al gasto de 20 pesetas en gasolina.

AUTOGASOGENOS



MADRID - Marqués de Cubas, n.º 23.17, teléfono 10. BARCELONA - Carretera Montjuich, n.º 10. VALENCIA - José Aguirre, n.º 12. BILBAO - Alameda de Urquiza, n.º 24. ZARAGOZA - Doctor Cerrada, n.º 34. MALAGA - Plaza del Siglo, n.º 1.

LA MISERICORDIA. Santa Clara, 2.—Teléfono 1672

LA SEÑORA

Doña María Peña Ruiz-Bustillo

Falleció el día de ayer a los 73 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Su tía, parientes y testamentarios Ruegan a sus amistades se dignen tenerla presente en sus oraciones y asistir a la misa de corpore insepulto que se celebrará en la Iglesia de San Pedro y San Felices hoy, domingo, 28, a las nueve, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos. Casa mortuoria Santa Dorotea (Convento). El duelo se despide en el sitio de costumbre. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Aumento de un 45 por 100 en los jornales inferiores del personal ferroviario

Compensación de tal esfuerzo con una elevación mínima en viajeros y transportes

Madrid.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer, se han aprobado dos decretos cuya importancia debemos señalar:

El primero de ellos se refiere a la elevación de jornales y sueldos del personal de la Red nacional de los ferrocarriles españoles. Esta elevación es de gran interés, pues para todos los jornales inferiores al de 12.50 pesetas; y los sueldos equivalentes se establece una subida del 45 por ciento que va decreciendo de modo gradual hasta no tener repercusión en los sueldos superiores a 26.000 pesetas.

Tal reforma, que lleva consigo un aumento en los gastos anuales de la Red, del orden de 140 millones de pesetas, supone, indudablemente, un sacrificio que ha sido aceptado favorablemente por el Gobierno y acogido con beneplácito por todos los organismos que en su información han intervenido, por tratarse de una noticia mejor que afecta a un gran sector de la vida española, sometida en la actualidad a las dificultades que crea la guerra mundial y a las consecuencias derivadas de la que padecemos nosotros, a conjeturar las cuales el Gobierno presta su mayor atención.

En el segundo decreto se establece un pequeño aumento en las

tarifas ferroviarias a fin de que compensen, siquiera sea modestamente, los grandes dispendios que para la red supone su reconstrucción; pero es necesario hacer constar, para conocimiento de todos, que estos ligeros aumentos de las tarifas sólo afectan en parte muy moderada al tráfico de viajeros, y todavía menos a las mercancías en general, evitando en absoluto todo aumento que pueda producirse en los abastos, principal preocupación del Gobierno por cuanto a dichos artículos no se les recarga sino con el 5 por 100 sobre las tarifas actuales, cifra que no puede repercutir en modo alguno en su precio de venta. Como ejemplo, vamos a dar las cifras que corresponden a algunos de los más importantes: para el aceite de oliva, arroz, garbanzos, patatas y legumbres, el aumento absoluto es, en el precio del kilogramo, de un céntimo de peseta que, como se ve, no puede afectar, ni dar motivo alguno para su subida en el mercado. Del mismo modo a las carnes y pescados sólo les afecta en menos de tres céntimos por kilogramo, y para los demás productos en mucha menor escala aún; pudiendo considerarse, en consecuencia, que no hay lugar a especulación alguna por este motivo ni a la menor alteración de precios.—Cifra.

Solemne procesión en Toledo

Toledo.—Esta tarde se ha celebrado una procesión para trasladar a Nuestra Señora del Alcázar desde la Catedral al recinto glorioso de la histórica fortaleza, en cuya capilla-enfermería será velada esta noche por los defensores del Alcázar.

En la procesión figuraban largas filas de señoras de la Hermandad del Alcázar, que sufrieron el asedio y que iban presididas por la esposa del general Moscardó. Luego marchaban los defensores del Alcázar e inmediatamente después la milagrosa imagen de Nuestra Señora en su artística carroza, que reproduce las gloriosas ruinas. Detrás el clero y todas las autoridades militares, civiles y jaraquias del Movimiento.

Un gentío enorme se agrupaba en las calles del tránsito y en las proximidades del Alcázar. Al llegar la procesión a la explanada Norte se cantó la Salve popular y el señor Obispo dió la bendición.

Más tarde el alcalde y presidente de la hermandad de defensores, pronunció unas palabras, en las que exaltó el significado de la Fé, de la Patria y de los ideales por los que fueron asombrosa realidad la epopeya del Alcázar y las gestas de Belchite, Oviedo, Santa María de la Cabeza y tantas otras.

Terminó sus palabras con vivas a Franco, a Nuestra Señora del Alcázar y ¡Arriba España! que fueron clamorosamente contestados.

Diario de Burgos Apartado 46

Una nueva línea de defensa en el Volga

(Viene de primera página)

el Lago Ladoga, donde hay un famoso monasterio, ha sido ocupada en el día de ayer por las tropas finlandesas.

El edificio del monasterio y las principales dependencias se hallan intactos.—Efe.

BOMBARDEOS NOCTURNOS SOBRE MOSCÚ

Berlin.—Aviones alemanes de combate han realizado durante la noche última nuevos ataques contra Moscú y han provocado varios incendios en los objetivos militares de la ciudad.

Entre los objetivos de importancia alcanzados por las bombas alemanas, en los últimos días, se encuentra la estación de Kiev situada en las inmediaciones de "Volchaia Dorogomilovskaia" de Moscú, que ha sido destruida por las bombas.

Esta estación es el punto de partida de la doble vía férrea que constituye una de las principales comunicaciones del frente bolchevique del Sur.

El paso del Tverskaia y las instalaciones del Kremlin, han sido también alcanzadas por los bombarderos alemanes y han sufrido daños de mucha importancia.

Estos ataques han producido considerables dificultades en las comunicaciones ferroviarias de los rojos con gran influencia sobre los abastecimientos.—Efe.

BRILLANTE JORNADA DE LA AVIACION DEL REICH

Berlin.—Oficiosamente se comunica que durante la jornada del 26 de Septiembre han sido destruidos por las fuerzas alemanas un total de 89 aviones soviéticos. Los aviones de combate alemanes penetraron, en el mismo día, a gran profundidad dentro de la retaguardia soviética en el sector Sur del frente, y destruyeron numerosas líneas ferroviarias y carreteras de importancia para el abastecimiento de los bolcheviques. 140 automóviles y 30 vehículos de tracción animal fueron destruidos en los ataques efectuados contra varias columnas mixtas bolcheviques. Los cazas alemanes derribaron además en combates aéreos, algunos de ellos de gran violencia, 36 aviones soviéticos.

Importantes escuadrillas de la Luftwaffe atacaron las fortifica-

El Gobierno francés aprueba un Estatuto del Trabajo

EL MARISCAL PETAIN MARCHA A LYON

Vichy.—El mariscal Petain saldrá esta noche con dirección a Lyon para tomar parte en la inauguración de la feria. Le acompañará el almirante Darlan.—Efe.

ACUERDOS DEL GOBIERNO

Vichy.—Bajo la presidencia del mariscal Petain se ha reunido esta mañana el Consejo de ministros francés.

La referencia oficial publicada después dice que el Consejo, bajo la presidencia del mariscal Petain, ha examinado el proyecto de ley presentado por el ministro Moysset sobre el estatuto de Trabajo, que ha sido elaborado por una comisión especial. Las estipulaciones de este Estatuto serán publicadas en fecha próxima. El mariscal Petain ha declarado al Consejo que el Estatuto del trabajo debe expresar claramente el carácter social del nuevo estado francés.

El Consejo de ministros ha examinado además una serie de medidas propuestas por el subsecretario Charvin y destinadas a asegurar el abastecimiento de la población civil en los departamentos del Norte y del Este.—Efe.

DENTZ CONSERVARA SUS PRERROGATIVAS

Vichy.—El Gobierno francés ha decidido que el general Dentz conservará su título y sus prerrogativas de comandante en jefe francés en Siria, con objeto de expresar la voluntad de Francia de conservar y mantener los derechos que posee en Siria y el Líbano.

ciones de campaña y posterior artillería de los soviets con el objeto de apoyar las operaciones del ejército de tierra en el litoral del Negro. Aviones de combate y bombarderos atacaron a su vez, en sucesivas oleadas y con gran eficacia las fortificaciones y posiciones de campaña de los soviets. Dos buques fueron destruidos, los buques que contra las posiciones de la retaguardia soviética, los Stukas alemanes destruyeron nueve camiones de combate y doscientos camiones viéticos.—Efe.

DOS BUQUES RUSOS AVERTIDOS

Berlin.—Aviones de combate alemanes han atacado con éxito embarcaciones soviéticas en el Lago Ladoga. Dos buques de carga viéticos que desplazaban 1.800 toneladas cada uno han sido gravemente averiados por las bombas alemanas.—Efe.

IMPORTANTE NUDO FERROVIARIO TOMADO POR LOS ALEMANES

Helsinki.—Oficialmente se anuncia que la aldea de Preeze, situada a 40 kilómetros al Oeste de Peipoo, ha sido tomada por las tropas alemanas después de una serie de operaciones únicas en el sector. La bolsa formada por los finlandeses no fué limpiada sino de otros combates. Se trata de un importante nudo ferroviario en la línea de Carelia. También se anuncia que la 272 división soviética regimiento blindado "Bandera roja" fueron aniquiladas cerca Pyrhejaervi (Carelia oriental). botín es enorme: 92 carros, 12 tomóviles blindados, 600 camiones, 20 cañones, inmensa cantidad de fusiles y municiones, así como 200 minas, 14 botes de guerra, varios miles de minas y numerosos camiones. También se han hecho miles de prisioneros. Estos camiones que los comisarios encuentran desesperada su actuación, se suicidaron, mientras que los oficiales procuran huir.—Efe.

OTRA LINEA DE RESISTENCIA EN MOSCÚ

Estocolmo.—Más de cinco miles de obreros trabajan día y noche en la construcción de una nueva línea de resistencia a orillas del río Volga, según informaciones de Moscú.—Efe.

SE EXTIENDE A TODA ITALIA EL RACIONAMIENTO DE PAN

Roma.—El Consejo de ministros italiano, reunido esta mañana a la presidencia del Duce, ha acordado extender a partir del primer día de Octubre a toda Italia el racionamiento del pan que había sido introducido en diversas provincias durante algunos meses. Esta medida se justifica por el hecho de que las necesidades de las tropas armadas y de las regiones invadidas han aumentado y en cambio la cosecha de maíz ha sido inferior a la del año último.—Efe.

La lucha germano-británica

VARIAS CASAS DESTRUIDAS EN LONDRES.—Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad interior: "Se ha registrado poca actividad de la aviación enemiga sobre Gran Bretaña durante la pasada noche. En la zona oriental de Inglaterra han sido lanzadas algunas bombas que han ocasionado la destrucción de varias casas, así como que lamentar algunos heridos."

Los Estados Unidos se encargarán de la protección de la isla de Curaçao

Roosevelt pronuncia una alocución invitando a acelerar el programa de rearme

KNOX PIDE LA DEROGACIÓN DE LA LEY DE NEUTRALIDAD Y QUE SEAN REFORZADAS LAS BASES NAVALES NORTEAMERICANAS

Washington.—El semanario norteamericano "Foreign Commerce Week" publica un artículo del secretario de Marina de los Estados Unidos, coronel Knox, en el que el autor solicita la derogación de la ley de neutralidad y que sean reforzadas las bases navales norteamericanas que protegen las rutas comerciales principales de interés para el país.

El coronel Knox escribe: "La ocupación temporal de Groenlandia e Islandia, nos da bases en la ruta a la Gran Bretaña. Las bases del mar Caribe y de la Guayana británica bastan para proteger nuestras rutas con Suramérica. La posición que ocupamos en el canal de Panamá nos permite la defensa parcial de nuestras vías de comunicación con la costa occidental suramericana, pero no tenemos aún bastantes puestos de avituallamiento para nuestras escuadras en la ruta que conduce hacia Australia y las Indias orientales".

Refiriéndose a la ley de neutralidad dice que no ha llenado la misión para que fué creada, pues Norteamérica ha podido ver que hay cosas más importantes que mantener la existencia de una flota mercante, cuando en el mundo se ventilan problemas de una importancia tal que exigen la participación de todas las potencias en su resolución.

El artículo termina manifestando que los Estados Unidos, en razón de ser la principal potencia naval de América están obligados a garantizar la seguridad de navegación y la libertad de los mares a todos los buques que navegan en aguas americanas.—Efe.

HAN SIDO BOTADOS CATORCE BARCOS

Nueva York.—Han sido botados catorce barcos en los Estados Unidos.

Con esta ocasión, el presidente Roosevelt ha pronunciado la siguiente alocución: "Aunque nos sintamos orgullosos

de los que realizamos, no debemos estacionarnos en este ritmo. Debemos construir más mercantes, muchos más mercantes y acelerar el programa hasta que diariamente sea botado un navio y después dos cada día. El programa de construcciones de barcos mercantes y de guerra es una de nuestras respuestas a los que amenazan nuestra libertad. Los obreros de los astilleros norteamericanos realizan una labor hermosa. Cada navio que construyen es un golpe a la amenaza sobre nuestra nación y la libertad de los pueblos aún libres. Estos obreros han asestado catorce golpes. Ellos están llenos del espíritu que debe penetrar a la nación entera. Nos proponemos que estos navios naveguen, para cuyo fin

han sido construidos. Y nos proponemos protegerlos eficazmente contra los peligros de torpedos, granadas y bombas".—Efe.

PROTECCION AMERICANA

Estocolmo.—La protección que hasta ahora ejercía Inglaterra sobre la isla de Curaçao (Indias occidentales neerlandesas) pasará a los Estados Unidos, en virtud de una propuesta del Gobierno británico aceptada por el ministro de Marina del Gobierno holandés establecido en Londres, vicealmirante Furstner.

Las informaciones que se reciben a este respecto de la capital británica, añaden que el Gobierno norteamericano se propone emplear dicha isla como punto de apoyo naval.—Efe.

Se temen complicaciones políticas en Rusia

Rumores sensacionales en Turquía ante la llegada de von Papan

Angora.—El regreso a esta capital del embajador de Alemania, von Papan, ha dado lugar a rumores sensacionales en los medios extranjeros de Angora y Estambul.

Los desplazamientos del diplomático alemán originan siempre rumores más o menos acertados. Actualmente, von Papan se ha instalado nuevamente en su esposa en su residencia de Thersia y se asegura que es portador de un documento de la mayor importancia.

En los medios relacionados con el Gobierno turco se conserva la mayor calma y se declara únicamente que estos rumores proceden siempre de más allá de la frontera, de ciertos medios extranjeros donde no parece tenerse mucha prisa por participar activamente en el conflicto germano-soviético.

Los últimos acontecimientos del frente oriental son seguidos con interés en Turquía, pero se observa que sea cual fuere el desarrollo de la situación en la URSS, es poco probable que Turquía sea arrastrada al conflicto mundial.

Por otra parte, se reciben noticias de Moscú, según las cuales el Gobierno de Stalin tiene que hacer frente actualmente a dificultades interiores. Se afirma especialmente que se han producido polémicas en el seno del partido comunista y en algunos medios militares acerca de la política soviética que precedió a la guerra y a la actual manera de llevar ésta. Según las mismas informaciones se teme que una nueva derrota de los ejércitos soviéticos produzca complicaciones políticas en el interior de Rusia, especialmente en el Sur.—Efe.

Sofía.—Comunican de Estambul que el embajador de Alemania, von Papan, que se encuentra desde hace días en dicha ciudad, saldrá probablemente para Angora a comienzos de la semana próxima para entrevistarse con el ministro de Negocios Extranjeros turco, Saradjioglu.

Por otra parte, el corresponsal en Angora del diario húngaro "Pest" afirma que el embajador de Turquía en Berlín ha sido llamado a Turquía para informar a su Gobierno.—Efe.

Hoy, domingo, TE BAILE de 6 a 9 en el Condestro